

Sociedad Benéfica Obrera "La Sociedad"

A principios del siglo XIX un grupo de hombres
formaron una sociedad y adquirieron un local
situado en la calle de Valdecia. El mencionado
local consta de 2 plantas, en la planta baja
durante varios años se ubicó una escuela, sirvi-
endo también para la representación de obras
de teatro, en la planta superior era donde los
socios se reunían.

Los componentes de dicha sociedad
perteneían a la clase menos favorecida econo-
mamente de ahí el nombre de obrera. Como
es natural los socios estaban sujetados a
una cuota anual, cuya cantidad se desconoce,
con el pago de dicha cuota, además del mante-
nimiento del local ayudaban a las familias
necessitadas de los socios, de ahí lo de benéfica
"Montepío local".

No existían estatutos ni Junta directiva
las decisiones se tomaban mediante votación
por el método de mano alzada.

El local era abierto domingos y
festivos por las tardes para jugar a las cartas
y oír la radio, aparato que adquirieron al
poco tiempo de la fundación. Y tanto no, de-
gustar el surra que previamente había hecho
el munidor. Este era un socio que voluntariamente
se había prestado para ese cargo, encargándose
también de la limpieza del local, encender
la estufa en invierno etc, etc.

Por el desempeño de estas funciones el miñidor estabía exento de la cuota.

Con el paso de los años "la sociedad" consiguió tener un superavit y adquirió un televisor, que según me ha informado Evelio Sáiz Milian (Socio y colaborador de este escrito) ha sido el primer televisor que se instaló en nuestro pueblo.

La mecanización del campo, hizo que muchas familias emigraran hacia las grandes ciudades y el numero de socios disminuía a pasos agigantados, hasta su desaparición al principio de la década de los años

1970.

El montepíos provincial pretendió hacerse cargo del local, pero los socios optaron por cederlo al ayuntamiento. El local se acordó clausó para reuniones de los Jóvenes y pasó a llamarse "HOGAR JUVENIL" pero el ayuntamiento impuso a los Jóvenes que para su uso y disfrute estos deberían afiliarse a la OJE - (Organización Juvenil Española).

En el año 1980 en este local se instaló la farmacia, donde sigue actualmente

José M^a Jiménez Rodrigo

Villar de Cañas - Diciembre del 2.017